



Teruel, reconquistada para España por el valor indomable de nuestros soldados Los rojos intentaron parlamentar pero se les ofreció esta disyuntiva: o resistir o entregarse

Más de 3.000 prisioneros hasta ahora y una enorme cantidad de armamento y material

El Caudillo apenas coronada la victoria dejó el campo de batalla para volver a las tareas de la paz

Las tropas prosiguen en su avance hacia el Sur de Teruel

La confusión de ideologías

Persisten muchos periódicos europeos, algunos de los cuales no se pueden calificar de rojos, ni mucho menos, en los calificativos de *rebeldes* y de *gubernamentales* para la designación de los dos grandes grupos en lucha, en España. Esta calificación de *gubernamentales* a las hordas anarquistas, que doctrinal y prácticamente habían negado siempre todo principio de gobierno, es inaceptable. Pero lo es más todavía, si cabe, la calificación de *rebeldes* a los Ejércitos Nacionales, a los hombres que gobiernan de una manera efectiva las dos terceras partes del territorio español, y cuya autoridad es acatada por quince millones de españoles que viven en la España liberada y es ardientemente deseada por una inmensa mayoría de los restantes españoles, obligados a residir en la España atormentada.

Los nombres de *rebeldes* y de *gubernamentales* suscitan ideas de desobediencia actual y de sumisión en lo futuro. ¿Pero cómo aplicar estas ideas a las masas que luchan en España, para fundamentar aquellos calificativos? Se comprendería que se llamasen *rebeldes*, en la España roja, a sus anarquistas y a sus trotskistas que los gobiernos trashumantes de Madrid-Valencia-Barcelona persiguen y castigan, porque hacían y siguen haciendo caso omiso de las disposiciones de Negrín y Prieto.

Pero, bien mirado, quizás esta inversión de calificativos tienen menos importancia que otra inversión de ideologías, más grave todavía. ¿Cuántos incautos de los que luchan en la España roja se hacen la ilusión de que luchan por la libertad! ¡Y cuántos, sobre todo de los que simpatizan con la causa roja, en Europa y en América, piensan sinceramente que han de hacerlo por su constante amor a la libertad!

En la realidad, no hay nada tan contrario a la libertad. Todas las realidades prácticas en estos diez y ocho meses de tragedia han consistido en impedir el ejercicio de toda libertad. ¿Cómo no lo comprenden los hombres de buena fe que la aman? ¿Cómo se concibe que en el mundo anglo-sajón, donde no se concibe sistema político alguno que no se funde principalmente en la libertad, puede haber espíritus inteligentes que no se hagan cargo de esta realidad?

Porque libertad no es un concepto abstracto. ¿Libertad en la expresión de las opiniones? Unos cuantos publicistas, absolutamente desconocedores del idioma español, han creído poder asegurar la existencia de la libertad de la prensa en España roja porque les han dicho que aquellos periódicos que les enseñaban y que ellos no estaban en condiciones de leer, representaban matices diversos del pensamiento; pero excepto los petulantes que creen conocer un país, por haber pasado cinco días en él, nadie cree que en la España roja exista la libertad de la prensa, pues no puede publicarse allí periódico alguno que no sea afecto al Frente Popular; y aún los de éste se publican con señales evidentes de censura previa. Y en cuanto a la libertad de la expresión hablada, cuando se trata de discrepar del Gobierno, no hay que preguntarlo siquiera a ningún anti-marxista. El propio Largo Caballero, presidente del Consejo de ministros, durante gran parte de la Revolución, puede atestiguar en qué consiste la libertad política.

Mas hay otras libertades que en la vida pública son más sustanciales todavía que ésta. ¿Y la libertad religiosa? ¿Y la libertad del trabajo? ¿Y la libertad elemental de tranquila y pacífica residencia en el propio país? En la España que se llama gubernamental, aunque parece que lo ignoren muchos, no se consiente ninguna de estas libertades.

Con razón dice en uno de los últimos números llegados a Europa uno de los principales rotativos de Buenos Aires: «¿Cómo podrán creer los muchos españoles dispersos por el mundo, o que en España sufren; aquellos cuyos hijos, padres o hermanos murieron asesinados; que han visto quemadas y saqueadas sus casas; o que detenidos injustamente han padecido las angustias mortales de decisiones arbitrarias; o que han debido huir, para escapar de la muerte, o que no pueden residir en sus propios domicilios, ocupados por bandas de gentes desconocidas, o que no pueden practicar su religión, ni expresar su juicio propio por moderado que sea... cómo podrán creer que sean ellos los enemigos de la libertad, y que en cambio, por el sólo hecho de llamarse anti-fascistas, quienes cometieron y cometen aquellos atentados y los que los autorizan o consienten, sean los verdaderos paladines de la libertad?»

El Gobierno Nacional y los combatientes

Nota del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales

Al abordar el problema del subsidio a los combatientes, teniendo presente tanto el espíritu de milicia y auténtica hermandad que informa al movimiento, como las expresas indicaciones del Ministerio del Interior—encajadas en él, línea de juventud, sentido de justicia social, propios de la actual revolución nacional—hacemos un llamamiento a la disciplina y afán de colaboración de todos los españoles, para que presenten sus esfuerzos al esfuerzo de reorganiza-

ción que vamos a hacer desde esta Jefatura, en orden a mejor auxilio a las familias de los combatientes.

Sabemos de antemano que ni una sola de las autoridades del nuevo Estado han de dejar de prestar su capacidad y poder a esta tarea en favor de los combatientes, representados en los familiares que de ellos necesitan.

Para facilitar nuestro empeño de dar eficacia al subsidio pro combatientes, pedimos a todos aquellos que tengan queja del mismo o conozcan cualquier deficiencia en su funcionamiento, que se dirijan directamente

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información Estado Mayor

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 21 de febrero de 1938. (II Año Triunfal):

Ha continuado nuestro avance en el sector de Teruel. Se ha seguido venciendo toda la resistencia que ha opuesto el enemigo. Cercada totalmente por nuestras tropas la capital, se ha ocupado la Plaza de Toros, el Ensanche y el Barrio nuevo, y se prosigue la ocupación metódica de la población, en la que quedan algunos focos de resistencia pertenecientes a la División del Campesino, que ha sido completamente destruida.

Además, otras fuerzas nuestras han ocupado la Casa del Sindicato, lomas que dominan la Rambla de Valdeolmo y otras muchas alturas de gran importancia, y en combinación con la Caballería se han alcanzado las proximidades del pueblo de Castralvo.

Los prisioneros enemigos hechos en el día de hoy pasan de mil quinientos y son más de mil los muertos que los rojos han abandonado en el campo.

Es mucho el armamento y material recogido, entre el que se cuenta gran número de ametralladoras.

En el sector de Aravaca fué rechazado un intento de ataque enemigo, y otro en el de La Serena.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Además de los aviones enemigos derribados que se hicieron constar en el parte anterior, lo fué también un «Rata».

Hoy han sostenido nuestras fuerzas aéreas dos brillantes combates. En el primero de ellos fueron derribados seis «Ratas» y «Curtis», y en el segundo un «Rata» y tres «Curtis».

Salamanca, 21 de febrero de 1938. (II Año Triunfal).— De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La entrada en Teruel

A primera hora de la tarde Radio Nacional difundió la siguiente noticia:

En las primeras horas de la mañana de hoy, nuestras fuerzas, entre ellas, dos divisiones del Cuerpo de Ejército de Galicia han terminado la total ocupación de la ciudad de Teruel, causando al enemigo que aún intentó una última resistencia, una gran derrota, intensificándose el número de prisioneros que solamente en la ciudad llega a 3.000.

El material recogido es abundante.

LOS RESFRIADOS

y fiebres gripales se evitan y curan rápidamente con PILDORAS DE LA CRUZ NEGRA de clorhidrato qq. Depositarios generales: Pérez del Molino S. A.—SANTANDER.

a esta Jefatura, para poder sancionar con toda energía la más mínima irregularidad y a la vez, a base del conocimiento de la realidad, afrontar la solución total de los problemas que los combatientes plantean en el seno de sus hogares.

Pueden estar seguros todos esos hombres de España que se batieron en los frentes por los ideales que el Caudillo encarna, que la retaguardia, en vuelta en nuestras consignas de guerra, responderá dignamente a su heroica actitud y que el Estado Nacional Sindicalista proseguirá desde aquí con la firmeza, esta política de penetración y unidad con los combatientes.

simo y se tardará varios días en clasificarse, pues tal es la cantidad considerable de armas automáticas, fusiles ametralladores y morteros.

Continúa la progresión de nuestras fuerzas hacia el Sur de Teruel.

Otros detalles de la entrada en Teruel

La ocupación de Teruel ha sido coronada en la mañana de hoy por nuestras tropas. A las once en punto los edificios oficiales y la Catedral aparecieron engalanados.

Va anoche comenzó a disminuir sensiblemente la resistencia en el interior, solamente fomentada por los restos de la Brigada del Campesino, carabineros y un batallón de guardias de Asalto que dentro de la ciudad pretendía hacerse fuerte ignorando sin duda el estrecho cerco que les envolvía.

Anoche un grupo de guardias de Asalto, no menor de un centenar, aprovechando un encasillado que hace el río Turia a pocos kilómetros de la ciudad, intentaron evadirse, pero fueron detenidos por la caballería.

Se les mandó a algunos de estos prisioneros para que comunicasen a los del interior de la ciudad que era inútil resistir y estos se ofrecieron a parlamentar. Nuestros jefes contestaron que no les quedaba otro recurso que resistir o entregarse a la generosidad de Franco y de España.

Ante tan rotundas manifestaciones regresaron los parlamentarios. La progresión de nuestras tropas se hizo cautelosa pero sin necesidad, puesto que no se oyó ni un solo tiro.

Al mediodía se habían hecho ya

El Caudillo felicita al Führer por su discurso

Con motivo del discurso que el domingo pronunció el Führer ante el Reichstag, Su Excelencia el Generalísimo le ha dirigido un telegrama felicitándole en su nombre y en el del Gobierno de España.

Sobre las Umbrias de Navatalgordo

Por Jesús Galán Rodríguez, fiscal provincial de la Vivienda

Me considero obligado, por el cargo que inmerecidamente ocupo, a intervenir públicamente y bajo mi punto de vista, en este asunto de las Umbrias, suscitado momentáneamente por su celoso y digno pároco y apostillado en el artículo de fondo de EL DIARIO DE AVILA del 19 del corriente, periódico atento siempre a la defensa del desvalido y noblemente interesado en los problemas de todo orden que en Avila y su provincia se planteen.

Es lamentabilísimo que en la época motorizada que vivimos, a cien kilómetros de la que era capital de la nación, existan unas Hurdas que nada tienen que envidiar a las auténticas. A todas luces es un absurdo y constituye un baldón más que hay que cargar en la cuenta del desastre democrático, monárquico y republicano, que tuvimos la desgracia de padecer hasta la fecha del 18 de julio, hito histórico, que marca la nueva Era.

Una de las primeras disposiciones de nuestro glorioso Caudillo, que revela de manera palpable su profunda preocupación por los problemas auténticamente sociales, fué el decreto creando la Fiscalía de la Vivienda, cuya misión como se sabe, no es otra que la de intervenir directamente en todos los asuntos que con la

más de 3.000 prisioneros, que maldicen de sus jefes, descubriendo a algunos de ellos que estaban hábilmente «disfrazados» y sacando a relucir sus métodos criminales de mando. Se tiene la impresión de que hay todavía muchos escondidos en los desvanes, casas, cuevas y refugios atrincherados muy cerca de la ciudad. No es exageración suponer que sea doble el número de prisioneros.

En esta hora de primeras impresiones nuestros soldados, ébrios de entusiasmo, aclaman al Caudillo, pero éste, que tan acostumbrado está a estas glorias, en lugar de hacerse presente como en las anteriores duras jornadas, tan pronto recibió la noticia de haber terminado la reconquista dió el orden de reintegrarse a su puesto como Jefe del Estado, para triunfar una vez más en la paz después de haber triunfado en la guerra.

Teruel, la ciudad mártir, después de una terrible y agotadora campaña de 75 días, en que como en ninguna se ha opuesto tan fuerte resistencia, vuelve a España y mañana comenzará a reanudarse su vida de paz y civilización.

higienización de la vivienda se relacionan, para lograr en el transcurso del tiempo que nadie, absolutamente nadie, carezca de habitación decorosa, dotada de las más elementales y precisas condiciones que la salubridad y la higiene imponen.

Siguiendo estas nobilísimas directrices, la Fiscalía Superior de la Vivienda, secundada con entusiasmo por los organismos provinciales a ella adscritos, trabaja con fervor en el encauzamiento de este difícil y vital problema; pero sinceramente hay que reconocer que los momentos que atravesamos en la actualidad no son los más a propósito para desarrollar el plan vastísimo, de imponderable magnitud, que significa el abordar la reconstrucción total de la inmensa mayoría de las aldeas de España y la parcial de sus poblaciones.

Sin perjuicio de hacer, en este aspecto de la cuestión, lo que humanamente sea posible, el trabajo de las entidades del Estado encargadas de esta delicada misión, a más de la preventiva que con toda eficiencia desarrollan, ha de ir orientado al estudio concreto que en cada provincia plantea el problema de la higienización de la vivienda y a tener la solución posible preparada para cada caso particular.

En esa forma, llegado el momento en que el Estado se vea libre de las preocupaciones que la guerra le plantea, no tendrá que hacer otra cosa, en este sentido, que llevar a la realidad con arreglo a sus posibilidades, las soluciones que se le propongan, ya suficientemente estudiadas en el orden de su factibilidad.

Aquí, en la provincia de Avila, del estudio que hemos podido hacer con los datos que obran en este Centro, se deduce que en el medio rural hay que proceder aproximadamente a la reconstrucción total del 50 por 100 de sus pueblos, a la parcial de la mitad como mínimo de sus viviendas, del 25 por 100, y a la parcial, de una cuarta parte, el otro 25 por 100.

El problema, por tanto, en la provincia queda supeditado a la reconstrucción de nuevas casas con arreglo al porcentaje que se desprende de los datos expuestos anteriormente. Para abordarlo con eficacia hay que llevar a cabo un plan de reconstrucción general fijando un tope máximo de x años. Es decir, que en diez, quince o veinte años se haya desarro-

(Continúa en la 4.ª página)

Habla un diputado laborista británico

Felicien Challaye—el profesor antifascista francés—, ha publicado en «La Flèche» algunos reportajes en torno a la situación en Barcelona, al cerrar el año 1937.

En el número de 5 del actual, Challaye insiste todavía en el tema y escribe un amargo epílogo a las visitas de cárceles que ha realizado, cuando la Checa lo ha consentido, acompañado de John Govern, parlamentario británico.

Challaye evoca en «La Flèche» la acogida afectuosa, cordial, deferente que le tributaron Irujo y Zugazagoitia, ministros de Justicia y de Gobernación del Gobierno trahumante. La charla con ambos fué extensa, ilimitada. Pero el socialista francés y el laborista inglés no alcanzaron, a pesar de ello, superar el control efectivo de la U. R. S. S. sobre las autoridades nominales de Barcelona; no consiguieron visitar a los prisioneros por quienes se interesaban, ni penetrar en las cárceles privadas de la Checa.

«Los stalinistas extranjeros instalados en España y los stalinistas españoles, han cometido allí acciones abominables... Empleando la amenaza de que la U. R. S. S. suspenderá sus envíos de armas y municiones—pagados unos y otros a precio de oro—, haciendo un monstruoso chantaje, han conseguido atribuirse y ejercer sobre la desdichada España un poder excepcional... cometiendo crímenes tan indignos como los que en la U. R. S. S. deshonran la sangrienta tiranía de Stalin».

La conclusión que de la experiencia bolchevique en Barcelona y en todo el país español sometido a ella, formula el parlamentario británico Mac Govern, no es menos contundente. Su decepción es análoga a la de todos los marxistas desengañados a su regreso de Rusia. Sino que el miembro del Independent Labour Party ha podido desengañarse ya en España, sin necesidad de franquear la frontera rusa.

«Ayudar al comunismo a obtener algún puesto en el movimiento obrero—escribe en el número de 25 de enero de la «Révolution prolétarienne»—es una locura y un crimen. Si el socialismo significa lo que Moscú trata de imponer (en España) reniego del socialismo». Y se yergue contra lo que él llama «el terror del Komin-tern».

En las columnas de «Le Combat Syndicaliste», órgano de la C. O. T. S. R., se transcribe además el texto completo del informe de Mac Govern, en el que se repite, con plena coincidencia en la relación de los hechos y en la apreciación de las consecuencias, los términos de Challaye. Es interesante leer ese testimo-

nio objetivo, expresado además en un lenguaje realista, preciso, concreto.

Hé aquí la respuesta de Zugazagoitia, el ministro socialista de Gobernación, a los reproches del parlamentario británico:—«¿Qué quiere usted que le diga? Rusia nos ayuda en tal forma que, por nuestra parte y en cambio, debemos permitirle aquí cosas que nos desagradan».

Mac Govern recuerda con horror el trato dado a los presos bajo la égida de Irujo,—más real y menos tórico que las tendenciosas, inexactas apologías de «Temp Présent».—Se refiere a las prisiones de la Checa. Algunos detenidos que consiguieron salir con vida, le han hablado de que se les obligaba «a dormir sobre el suelo, hombres y mujeres mezclados en una misma pieza, bajo la vigilancia inmediata de guardianes, sin luz», sometidos periódicamente a «torturas horribles».

Esta prisión resulta impenetrable para el diputado laborista británico. Unos guardianes «con aires de gangsters» (sic) le informan que allí no mandan ni el ministro de Justicia ni el de Gobernación, sino «el Cuartel General de la Checa». Ya en ésta son recibidos por «un alemán y un ruso». «¡Nadie allí era español!»

Requerido por teléfono el ministro Irujo, para que imponga su autoridad, invita a Mac Govern y a Challaye «a no insistir para visitar la prisión de la Checa». Los carceleros rusos sonríen, omnipotentes.

Es el «reestablecimiento del orden», de la «autoridad del Gobierno», en el Levante español. Cuando algunas informaciones telegráficas rojas procedentes de Londres se atreven a hablar de que no hay peligro alguno de bolchevismo en la España «gubernamental», resulta oportuno que un diputado marxista británico, bajo su palabra y con su testimonio, demuestre todo lo contrario, a saber, que el bolchevismo es precisamente el dueño único de la zona irredenta.

«Habíamos descrito el velo, desmascarado la farsa, concluye Mac Govern. Supimos quien constituía el verdadero poder. Los ministros querían y no podían. La Checa no quería y es ella quien lo puede todo. Nos convencimos de que, si insistimos más, nuestras propias vidas llegarían a peligrar».

Las democracias europeas que vacilan en su veredicto, que se dejan desorientar por el montaje—perfectamente soviético también—de las visitas relámpago en serie, de «personalidades extranjeras», deberán prestar una atención especial a este relato auténtico, vivido del laborista británico independiente, Mac Govern.

El almirante Yamamoto habla de su visita a la Roma católica y fascista

ROMA.—«L'Avvenire d'Italia» publica una entrevista que uno de sus «reporteros» ha tenido con el almirante japonés Chiugiro Yamamoto, que volvía de una peregrinación a Tierra Santa, Yamamoto que desde la edad de 15 años es católico, ha declarado que las conversiones en el Japón no son frecuentes. Los católicos son cerca de 250.000, con un aumento en casi un siglo de apenas 150.000. La penetración es lenta, y no hay que esperar conversiones en masa.

El almirante Yamamoto ha pasado después a hablar de la nueva Italia que se ha convertido en algo maravilloso bajo la guía del hombre que la dirige desde Octubre de 1922.

Lo que se ve supera toda expectativa. Yo conocía las lagunas Pontinas; imagínese mi sorpresa cuando he visto ahora que se ha sabido y podido hacer de aquella tierra. Y así pasa con todo.

La figura de Mussolini es popular en el Japón en todas las capas de la población, desde las más altas a las más humildes; y estaría por decir que es allí tan popular como en Italia. Mussolini para nosotros, ha entrado ya en la leyenda, que es más humana más eterna que la historia, ya que ésta muere en un libro y aquélla continúa viviendo a pesar de todo.

Usted no sabe qué impresión profunda ha suscitado entre nosotros la empresa anti esclavista, de Etiopía, conducida magníficamente y llevada a cumplimiento en pocos meses.

Otro aspecto de la admirable transformación es el que presenta la educación de los jóvenes:

Las generaciones que ahora surgen son más fuertes no sólo físicamente sino también moralmente que aquellas que las han precedido.

El almirante, relatando, en fin, una audiencia que le fué concedida por Mussolini, ha declarado que el Duce estuvo con él amabilísimo. Basta ser recibido, aunque sea por breves instantes, para tener la impresión de encontrarse en presencia de un hombre extraordinario, de un genio en una palabra.

Entre otras cosas, precisamente por ser católico, tuve interés en decir al Duce cuanto admiraba yo la página maravillosa que el Pontífice y él habían escrito en la historia de Italia y de la Iglesia con la conciliación que había eliminado los conflictos latentes, pero no por esto menos dolorosos de tantas conciencias.

Y el almirante Yamamoto ha terminado declarando «Las buenas relaciones entre nuestros dos países darán buenos frutos en todos los terrenos». (USI).

Unos italianos expulsados de Rusia refieren la ayuda bolchevique a los rojos

VENECIA.—Son huéspedes de Venecia desde hace unos días varios súbditos rusos expulsados del territorio soviético porque son de origen italiano. Han sido asistidos por el Fascio y la asistencia de que gozan es la más fraternal y afectuosa que podamos imaginar. Desde Venecia estos prófugos serán dirigidos a los centros y a las ciudades de donde salieron sus padres cuando emigraron a Rusia. La admiración de estos pobres emigrados aumenta de hora en hora, porque ellos pueden ver finalmente la verdadera faz de la Italia Fascista, de la cual los soviets no les habían dicho sino mal, indicándola como el país de la miseria, de las violencias y de la esclavitud.

«Que diferencia de lo que existe en Rusia!—han declarado—en donde se vive siempre bajo la amenaza de ser arrestado de un momento a otro y fusilado por el motivo más nimio, tal vez inexistente».

La propaganda roja para España y para China

«Por la mañana, las grandes masas obreras de la ciudad se dirigen a los grandiosos establecimientos creados por los soviets para la industrialización de Rusia. En estos centros de trabajo, mediante los cuales esperan los soviets realizar el famoso plan quinquenal que desde hace tres lustros se trata en vano de realizar, el obrero pasa su jornada continuamente fijo en el banco del trabajo. Al cabo de las ocho horas, que constituyen el horario oficial, el obrero está obligado, sino quiere ser despedido o deportado, a permanecer en el establecimiento por otras dos o tres horas durante las cuales su producción completamente gratuita, está empleada en la construcción de mecanismos bélicos, de aparatos potentes y de armas que han de enviarse a los comunistas de España y de China. La propaganda que se hace a favor de estos últimos es verdaderamente obsesante. Las paredes de las casas, de los talleres, están cubiertas de anuncios y carteles invitando a los ciudadanos a dar todo lo más que puedan a favor de los hermanos que luchan contra el Fascismo en España y en China para la defensa y la dignidad de los trabajadores. Los escaparates de las pocas tiendas, de los cafés y de los edificios públicos están infestados de carteles que repiten las mismas invitaciones, las mismas frases de odio, las mismas mentiras.

También los altavoces colocados en la vía pública atacan las naciones «burguesas» usando expresiones vulgares e injuriosas. La propaganda en las escuelas es la más calamitosa. «No importa—declaran los encargados de la instrucción en la República soviética—que nuestra juventud no conozca la historia, la geografía, la literatura. Todo esto no sirve de gran cosa; los jóvenes han de ser antes que todo convencidos comunistas, enemigos

No es buen patriota quien no ayuda a España. Ahora te pide el pequeño esfuerzo de entregar toda tu chatarra.

El comandante médico jefe de Sanidad Militar de la plaza ruega a las personas que tengan novelas, obras de teatro y de esparcimiento, y quieran hacer donación de las mismas en beneficio de nuestros heridos, las entreguen en la Jefatura de Sanidad Militar del Gobierno Militar de esta plaza.

del Régimen Fascista, causa única y esencial que obstaculiza la expansión de la gran idea bolchevique».

El envío de las armas a la península Ibérica

«Uno de los más ilustres talentos de Rusia en el campo de la física y de las matemáticas el profesor Poprupenko, director de la cátedra de física y matemáticas en la Universidad de Odessa, fué bajo la acusación de simpatizar por Italia, arrestado y arrojado al fondo de una cárcel y después de un largo periodo fué libertado y vuelto a admitir en la enseñanza con una fuerte reducción en el sueldo. La propaganda en favor de España y de China tiene su máxima expansión al atardecer cuando en los centros del partido comunista los obreros acuden a ocupar las grandiosas salas para escuchar durante algunas horas las conferencias de algunos propagandistas

En el cinematógrafo se intercalan películas de escaso metraje que ilustran la ayuda rusa a los comunistas de España y que los espectadores, vigiladísimos por los agentes de la G. P. U., están obligados a aplaudir. Uno de estos prófugos nos cuenta de qué modo se desarrollan las expediciones de las mercaderías dirigidas a la península ibérica. El que nos lo relata se vió forzado a tomar parte en estos trabajos. Por la noche, bajo la vigilancia severísima de los agentes, en los puertos de Sebastopol y de Novorossisk, armas, municiones, carros armados y otro material bélico, son cargados en vapores de la flota mercante soviética y enviados a Odessa para ultimar su carga con artículos alimenticios y otros objetos. En Odesa casi siempre las tripulaciones son sustituidas o aumentadas al doble y aun al cuádruple por individuos provistos de sus documentos de navegación que no son más que agentes de la G. P. U. destinados a los milicianos rojos. Los vapores ocultan su carga de material bélico en las bodegas y bajo una capa de harina y otros cereales, mientras bajo los vestidos de los marineros se ocultan verdaderos intriguantes.

Iglesias destruidas y sepulcros profanados

«Y mientras tanto se destruyen los cementerios, se profanan las tumbas de los antepasados y se derriban las iglesias. En Odesa la Catedral se hizo saltar con dinamita y ha sido tal la furia impía de los bolcheviques que éstos usaron una cantidad tan enorme de explosivos en esta obra de destrucción que también convirtió en ruinas algunos edificios vecinos, entre los que había dos centros del partido.

También el viejo cementerio fué un día revuelto, las tumbas abiertas, los ataúdes sacados y hollados; es que había necesidad de recoger el zinc y el plomo para la patria. Y se apoderaron violentamente de las joyas que llevaban encima los cadáveres y rompieron los dientes de los que tenían dentadura de oro; se necesitaba requisar el oro y las piedras preciosas para la patria bolchevique. Este cementerio fué abierto otra vez y transformado en un parque, pero nadie se atrevía a hollar aquel terreno.»—(USI).

Comisión provincial de Requisa de Chatarra de Avila

La Comisión provincial de Requisa de Chatarra, pone en conocimiento del vecindario de Avila y su Provincia que es preciso extender la recuperación de metales al «ESTAÑO» y sus aleaciones. Por lo cual esta Comisión está segura que la entrega de objetos de este metal, comenzará inmediatamente con el mismo interés y patriotismo.

Al mismo tiempo nuevamente hacemos saber al vecindario que es indispensable se desprenda de cuantos

Isaac Martín Berlana

¡PRESENTE!

Un glorioso caído más. Un mártir más del pueblo de El Oso que se ha presentado ante Dios a testimoniar la alta fe y ardiente patriotismo de su pueblo en esta santa Cruzada. Un mártir más, cuya sangre será semilla fecunda de nuevos españoles inflamados del más ferviente amor patrio.

¡Ha caído Isaac! Esta noticia, rápidamente divulgada por el pueblo, fué recibida como corriente eléctrica que escalofría y enerva. Su modestia en todo, su obediencia, su habitual sonrisa y la alegría que en todo momento irradiaba su rostro imberbe con las huellas de la infancia, era considerado como el Benjamín de la mocedad. Su ocupación consistía ora en el cultivo de la tierra en unión de sus hermanos, ora en el cuidado cariñoso de sus ovejas, que su madre, como hijo menor, le había encomendado. Del reemplazo de 1939, y hallándose dos hermanos en el frente, ansiaba volviere uno de ellos para él combatir en su lugar, como efectivamente sucedió, regresando el hermano falangista. Incorporado Isaac al noveno tabor de Regulares, fué llevado a Teruel donde le encontró la traición o cobardía de un jefe, pasando Isaac a hacer la guardia eterna sobre los luceros.

¡Isaac Martín! ¡Ya estás de centinela en la gloria con Teodoro y con Rufino! Y ante el Supremo Juez al interrogarte, habrás contestado: «Vengo, Señor, a recibir el galardón de los que mueren en defensa de tus mandatos y de tu predilecta España, vengo en nombre de mi pueblo a decirte que seguiré mi ejemplo hasta destruir el imperio de Satán en la nación española». Y Dios habrá ceñido tus sienes con la aureola de una inmortalidad gloriosa.

¿Qué mal hiciste para que el odio y veneno bolchevique te arrebataran de nosotros, si eras un niño grande con el candor aún de la inocencia? ¿Es que era un crimen acompañar a tu anciana madre en el seno del hogar? Para ellos, para los sin fe, para los renegados, para los sin corazón humano, para los de entrañas fieras, para los que llevan en su semblante

Central Nacional Sindicalista

C. N. S.

Delegación Sindical Local de Madrid

ECHAIDE, 14

Sindicato de la Construcción y Vivienda

Recuerdo a todos los camaradas de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Madrid, la obligación que tienen de ingresar sin excusa ni pretexto alguno en la Central Nacional Sindicalista. Asimismo hago un llamamiento a todos los propietarios de viviendas, casas constructoras, arquitectos, ingenieros, aparejadores, obreros y empleados del ramo de la construcción de Madrid y no pertenezcan a organismo alguno, para que se afilien a la mayor brevedad posible a este Sindicato de la Construcción: Echaide, 14, San Sebastián

El nuevo Estado Nacional Sindicalista, requiere el esfuerzo de todos los camaradas y españoles, para que en él podamos hacer la España, Una, Grande y Libre de nuestros anhelos.

Por Dios, España y su revolución Nacional Sindicalista.

El jefe interino del Sindicato de la Construcción y Vivienda.—Angel Angoso Rojas.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

el signo de la bestia, para los que no comprenden la sublimidad de las cosas del espíritu, para los epicúreos y los de alma ruin es un crimen el amor materno y las virtudes que tu poseías.

Te has ido de nosotros porque para calmar a la Deidad airada es necesaria la ofrenda de vidas de los íntegramente buenos como tú. Y cuantas veces pronunciamos tu nombre, lo haremos con la veneración y respeto a que te has hecho acreedor, acompañado de un presentel energético, de un presentel indicador de reto a los que mancillen o pretendan mancillar el nombre sagrado de la Patria que has conquistado.

Isaac Martín Berlana ¡Presentel! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Luciano,

Español: estás obligado

COMO CATOLICO a observar exactamente la ley de Ayuno y Abstinencia.

PUEDES, sin embargo, disfrutar del privilegio de la Bula concedida a España por su defensa de la fe cristiana.

SIN BULA, estás obligado bajo pecado grave a no comer carne ningún viernes del año; al ayuno y abstinencia de carne el Miércoles de Ceniza, todos los viernes y sábados de Cuaresma, los miércoles, viernes y sábados de Témperas y las vigili-
as de Pentecostés, Asunción, Todos los Santos y Natividad; al ayuno en todos los demás días de Cuaresma menos los domingos.

CON BULA son tan solo días de abstinencia los viernes de las Témperas de Pentecostés, Septiembre y Adviento; de ayuno y abstinencia los 7 viernes de Cuaresma y las 3 vigili-
as de Pentecostés, Asunción y Natividad (que se traslada al sábado anterior); de ayuno, los 7 miércoles y sábados de Cuaresma.

NO SOLO supone la Bula esta dispensa. Concede también numerosas gracias de orden espiritual.

PARA DISFRUTAR de los privilegios de la Bula has de dar una limosna que se dedica íntegramente al Culto, obras de beneficencia, reparación de templos, etc.

ESA LIMOSNA ha de ser proporcionada a tus ingresos, según una escala establecida.

SI TOMAS una Bula que no es la que te corresponde por tus ingresos, no te sirve de nada. Es como si no la tomaras.

LOS POBRES están dispensados de la ley de Abstinencia y Ayuno. Únicamente han de tomar la Bula para disfrutar de los demás privilegios.

EN LA ESPAÑA NUEVA ha de renovarse todo lo que necesita renovación y han de cumplirse todas las obligaciones.

HOY MISMO debes obtener la Bula que te corresponda. Tienes un mes de plazo a partir del domingo 13 de febrero.

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

El representante de Austria en España, presentará pronto las credenciales

VIENA.—Se comunica oficialmente que a consecuencia de haber sido reconocido por Austria el Gobierno de Franco, han sido cerrados los Consulados austriacos de Madrid, Barcelona y Valencia y que en la España nacional serán abiertos varios. El ministro plenipotenciario de Austria en París, que desde hace varios años es, al mismo tiempo, el representante de Austria en España, presentará en fecha próxima sus cartas credenciales al general Franco.

(Viene de la página 1.ª)

llado por completo, y así tendríamos la seguridad de que al fin de los cuales el problema de la vivienda en España habría dejado de serlo.

¿Es esto factible? Nosotros creemos rotundamente que sí. Relacionado con ello se ha honrado, por la Superioridad, a la Fiscalía Delegada de la Vivienda de Avila con el encargo de la elaboración de un proyecto de reconstrucción total de un pueblo de la provincia, dotado, claro es, de todas clases de servicios modernos imprescindibles, abastecimiento de aguas, evacuación de excretas, edificios públicos y sociales, campo de recreos, etc. Gracias a la cooperación entusiasta de los asesores técnicos de la Fiscalía, principalmente del arquitecto, alma del proyecto, y distinto personal especializado que voluntariamente se ha prestado a realizar este simpático servicio, está próximo a terminarse el citado estudio, el cual

se entregará a la Superioridad con todos los *cabos atados* y con la propuesta financiera para su desarrollo. Este proyecto llevado a la práctica será el *modelo*, o el patrón, por el cual nos hemos de regir para la reconstrucción de los poblados que se hallen en las mismas condiciones.

Bien hubiéramos querido que este pueblo *modelo* que pronto, Dios mediante, hemos de empezar a construir, lo hubiéramos visto enclavado en la Umbría de Navatagordo, pero dificultades de todo orden, dada la situación especial de aquel lugar y la carencia de medios económicos con que contamos para nuestro desenvolvimiento, hubiera hecho imposible la realización en estos instantes del proyecto.

Rscomendamos, pues, un poquito de paciencia al bondadoso señor cura del lugar y no crea que el nuevo Estado le ha de tener sumido en el abandono cruel que el viejo.

Como asunto preferente a resolver figura, desde que nos hicimos cargo de la Fiscalía de la Vivienda de esta provincia, el de las Umbrías de Navatagordo, y las esferas superiores tuvieron conocimiento a su debido tiempo de las apremiantes circunstancias que concurren en el mismo. tenemos la convicción de que, en breve plazo, las chozas inmundas, las porquerizas habilitadas para estancia de aquellos desgraciados

que hoy constituyen las Hurdas de Avila las veremos arder en fantástica pira purificadora de los pecados de abandono y olvido que contra aquellas pobres gentes cometieron las generaciones que nos precedieron, y a la vera de aquel montón de

escombros haremos posar una bandada de casitas blancas, confortables e higiénicas, llenas de luz y alegría, que hablen a aquellos desventurados campesinos de una España mejor que ellos conocían y les lleven auras de cariño y de bonanza como primicias de un futuro prometedor y magnífico.

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Cursillo de Formación de la Juventud Femenina de Acción Católica

Ayer comenzó la «Semana» que para formación de directivas ha organizado la Juventud Femenina de Acción Católica.

Comenzaron los actos con un saludo de las propagandistas del Consejo Superior, llegadas para este cursillo.

Por la tarde se explicó la primera de las lecciones sobre «Organización de A. C. y fines de la Juventud Femenina», que explicó la propagandista señorita M.ª Luisa Cano. Expuso que la Juventud es Jerárquica porque depende directamente de la jerarquía. Hizo notar que todas las Uniones Diocesanas se unen en el Consejo Superior de quien dependen, reuniendo aquellas a su vez dentro de sí a todos los centros parroquiales. Termina explicando todo el funcionamiento de las distintas secciones del Consejo Superior.

A las seis de la tarde la Vice-secretaria Nacional, señorita Mercedes Boceta, expuso magníficamente la segunda lección que versó sobre la necesidad de conocer la A. C. para de este modo poder amarla y defenderla. Expuso la necesidad de la Acción Católica, primero por la escasez de sacerdotes que ahora más que nunca se deja sentir en España; después porque la ignorancia religiosa no se ha desterrado en nuestra Patria. Esta ignorancia es un hecho, dice, en hombres y en mujeres. Aquellos serían muy buenos abogados o médicos, pero nada sabían de Religión. Estas entendían de modas o de cines pero no podían rebatir los ataques que en su presencia se hacían a la Religión de Cristo. Hay que formar conciencias cristianas, y esto viene a realizarlo la A. C.

Señaló la obligatoriedad de la Acción Católica para todos los cristianos. Porque la Iglesia nos llama; porque es al mismo tiempo un deber de caridad para con Dios y para con el prójimo. Tenemos la obligación de ayudarnos unos a otros, dando según frase del Evangelio, gratuitamente, lo que gratuitamente se ha recibido. Por la Confirmación se nos hace soldados de Cristo, tenemos como tales soldados que luchar por extender el reino

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Sindicato Español del Magisterio Delegación Provincial

Se recuerda a todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS que a la vez sean maestros de primera enseñanza la obligación que tienen de inscribirse en la organización sindical correspondiente.

Las peticiones de inscripción pueden dirigirse por escrito a Sindicato Español del Magisterio.—Delegación Provincial.—Cesteros, 12.—Avila.

Por Dios y por la revolución Nacional Sindicalista de la España UNA GRANDE Y LIBRE.

Saludo a Franco: ¡Arriba España! Avila y febrero de 1938. II Año Triunfal.—El delegado provincial del S. E. M., Antonio Galve.—El jefe provincial de F. E. T. y de las JONS, Luis Manso.

Nota.—Aprovechamos además esta circunstancia para poner en conocimiento de afiliados y simpatizantes que van ya muy adelantadas las gestiones para que la Santa Sede declare Patrono oficial del S. E. M. al Divino Maestro conforme a lo acordado en la reciente Asamblea Nacional.

SE NECESITA chico adelanado para la barbería de Segundo. Tomás Luis de Victoria, 9.

de Cristo. Y finalmente, como deber social y patriótico, ya que la Acción Católica nos prepara para ser los mejores ciudadanos.

El programa para mañana

A las ocho misa de comunión en la Capilla del Cardenal de la Catedral. A las doce en el Palacio Episcopal lección sobre Organización de la Juventud.

Por la tarde a las cuatro lecciones sobre la teoría de los círculos de estudios. A las siete en el instituto Terasiano lección sobre A. C.

Se ruega a todas las asociadas la asistencia a estos actos, principalmente a la Comunión y al último acto de la tarde.

Ecos de Sociedad

Necrológicas

Con la muerte bienaventurada de los predestinados, ha entregado su espíritu al Señor, a cuyos amorosos designios sometió con santa resignación las angustias de su última hora, la R. M. Ceferina Arroyo García, de la Residencia de Siervas de María de esta ciudad.

Pocos habrá en Avila que no conocieran a la finada religiosa, que gozaba de afectuosa popularidad ganada justamente en los muchos años que atendió la Portería de las Siervas, desbordando la bondad de su virtuoso corazón con cuantos allí acudían, sin distinción de personas ni de edades.

En su vida religiosa fué edificante en la observancia y fiel cumplimiento de las constituciones del Instituto, y destacó sus altas dotes de prudencia, celo y ejemplaridad en el servicio de Dios y del prójimo necesitado, regentando como superiora varias casas de distintas regiones durante más de cinco lustros de meritoria labor que acumuló en su acervo espiritual a los merecimientos obtenidos en otros seis largos de fervorosa obediencia y práctica de todas las virtudes monásticas.

Humilde, fervorosa, afable, dotada de exquisitas cualidades de trato, era muy querida entre sus hermanas de hábito y por cuantos pudieron apreciar sus excelentes condiciones morales.

Esta mañana se ha celebrado la misa de entierro y a las cuatro y media de la tarde ha tenido lugar la conducción del cadáver al cementerio, acompañando a la Comunidad de las Siervas de María numerosas y distinguidas personas en expresión de sincero sentimiento.

Hacemos presente nuestro testimonio de pesar a la Superiora y Comunidad de dichas religiosas y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de tan santa religiosa.

—Ha rendido su tributo a la muerte, confortado con los auxilios de la Religión, el que fué activo y competente secretario de Navalosa, don Isidoro Pato Calvo.

La muerte de tan honorable señor ha producido gran sentimiento en el amplio círculo de sus amistades, pues tanto en Avila como en Navalosa, donde dejó grato recuerdo de su gestión, gozaba de grandes estimaciones y aprecio fundados en sus buenas cualidades de trato social y cristianos sentimientos.

A su viuda, hijos demás familia hacemos presente nuestro sentido pésame y pedimos a Dios por el eterno descanso del alma del finado señor.

—Ha fallecido el respetable señor don Juan Fernández García, que en su dilatada existencia logró granjearse el respeto y la consideración de sus convecinos por sus buenas cualidades cívico morales que le adornaron.

A todos sus familiares les hacemos presente nuestro pésame y rogamos a nuestros lectores que encomienden al Altísimo el alma del finado.

Aniversario

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de don Francisco Fernández Muñoz, (q. e. p. d.), oficial que fué de Correos de esta Administración, las misas que se celebren mañana a las ocho, ocho y media y nueve, en la parroquia de San Juan Bautista, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Excursión de las organizaciones juveniles de F. E. T.

Como de costumbre las organizaciones juveniles de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Avila salieron el domingo día 20 a la dehesa de «Fuentes Claras» donde pasaron la tarde haciendo algunas maniobras.

Asistieron tres pelotones mandados por los jefes de Centuria E. Mayorga, A. Lozano y J. Ortega. Partieron de su cuartel a las tres y media en correcta formación y cantando algunas marchas hasta las afueras de la capital. Luego se siguió con «paso de maniobras» hasta la «Fuente Buena» y desde allí en columna de a uno, hasta el sitio elegido para las maniobras.

Estas se efectuaron del siguiente modo: El mando había señalado tomar un cerro por los dos primeros pelotones al mando del jefe de Falange I. Deigado y del sujeto de Centuria J. A. Nieto Daida. Avanzaron y encontraron en su trayecto un arroyo bastante ancho que pasaron sin ninguna dificultad hasta lograr el objetivo señalado. Un pequeño descanso y a continuación se hizo un segundo avance para tomar un cerro defendido por el tercer pelotón mandado por J. Gutiérrez. El ataque se verificó desplegando en guerrilla los dos pelotones, el primero por el ala derecha y el segundo por la izquierda y efectuaron un movimiento envolvente que dió por resultado la ocupación del cerro. Hechos estos ejercicios, se merendó y luego se hicieron unos ejercicios que consistían en escalar una tapia de 5 metros de altura por medio de la «torre humana» lo cual se hizo perfectamente, y por último un ejercicio que consistía en formar un círculo alrededor de la Bandera cantando blazo en alto el Himno de la Falange.

A las 7 de la tarde, regresaron todos sumamente satisfechos y contentos por la alegría y disciplina que hubo en la excursión. Los muchachos propusieron a sus jefes se organizara para el domingo otra excursión dedicada a la repoblación forestal.

Avila 21 de febrero de 1938. (II Año Triunfal. Los excursionistas.—O. M.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

En La Santa

Conferencias apoloógicas para caballeros

Para el miércoles 23 de febrero. Tema de la conferencia tercera:

¿En dónde estamos?

Es decir: La eternidad y el tiempo. Descripción. Las edades del mundo. El reloj y la escala. Los vahos del océano. Tormentas y arco iris. Un alto en la corriente. En la base del triángulo. En el vértice, Dios.

Primer aniversario

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE EL JOVEN

Jesús de la Rubia González

Que falleció el día 23 de febrero de 1937

A LOS 14 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Sus desconsolados padres don José de la Rubia (del Comercio) y doña Marina; hermanos Marina, José, Joaquina, Antonio y Virtudes; tíos, primos y demás familia,

Suplican una oración por su alma y la asistencia al funeral que por su eterno descanso se celebrará el miércoles, día 23, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, por lo que les que darán agradecidos.

Avila 22 de febrero de 1938.



Don Isidoro Pato Calvo

Ex Secretario del Ayuntamiento de Navalosa

FALLECIO EN EL DIA DE AYER

A los 75 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Juana Barbero Pablo (Maestra nacional); hijos doña Elisa, don Honorio, Rvda. Madre Carmen del Corazón de Jesús, don Manuel, don Ramiro y don Cándido Pato Barbero; hijas políticas doña Elisa Cano, doña Manuela Sánchez, doña Soledad Castel, doña J. Ana de la Cruz y doña Demetria de la Cruz; nietos, sobrinos y demás familia,

Al participar a sus amistades tan sensible desgracia les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a la misa de entierro y honras que por su eterno descanso se celebrará en la Iglesia parroquial de San Juan el día 24, a las diez de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Avila 22 de febrero de 1938.

La misa de San Lázaro se celebrará el viernes 25, a las diez de la mañana en dicha iglesia. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



Primer aniversario

Rogad a Dios en caridad por el alma de LA SEÑORITA

Joaquina Hernández Gonzalez

Que falleció en esta Ciudad el día 24 de febrero de 1937

A LOS 30 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SS. SACRAMENTOS y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada madre doña Valentina González del Nogal (viuda de Hernández); hermanos don Marcelino, doña Ascensión, don Teodoro y don Francisco; hermanos políticos don Valentín Rivas (Guardia Civil) y doña Matilde Jiménez; tíos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará mañana, 23, a las nueve, en la iglesia parroquial de San Pedro, quedándoles agradecidos. Avila 22 de febrero de 1938.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR

D. Victoriano Pindado Martín

Teniente de la Guardia Civil retirado

Que falleció el día 23 de febrero de 1937

A los 66 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su desconsolada hija doña Teresa Pindado; hijo político don José Herrera (del Comercio); nieta Mari-Tere; sobrinos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma.

El funeral tendrá lugar el miércoles, día 23 del corriente a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista.

Avila 22 de febrero de 1938.